



Pide AMLO reorientación de Sembrando Vida para cultivar maíz, arroz y frijol

ALMA PAOLA WONG, CDMX

El Presidente considera que este nuevo enfoque en el cultivo de granos básicos permitirá abatir la inflación. PAG.8

AMLO pide cultivar más frijol, maíz y arroz

Sembrando Vida.

El Presidente plantea enfocar la siembra en granos básicos para combatir la inflación

ALMA PAOLA WONG Y FERNANDO DAMIÁN/CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso que, con el objetivo de enfrentar la carestía y la inflación, el programa Sembrando Vida se enfoque en la siembra de productos básicos como maíz, arroz y frijol.

“¿Qué estamos pensando? Que el programa Sembrando Vida se oriente a básicos o que se vayan intercalando cultivos; que si están sembrando café, cítricos, naranja, limón, árboles frutales, ahí se siembre maíz. Tenemos la ventaja de que el maíz es una planta bendita.

“Tenemos que orientarnos al maíz, también al frijol y al arroz; somos deficitarios de arroz, estamos comprando 80 por ciento de lo que consumimos y ahora también vamos a tener problemas con el trigo porque está aumentando más de precio a nivel internacional. Debemos producir más y pensar en el autoconsumo, producir lo que necesitamos (...) lleva siglos ese modelo productivo, sembrar para el autoconsumo”, expresó.

En el acto para celebrar la campaña de producción para el autoconsumo en Palacio Nacional, el mandatario reiteró que la inflación se enfrentará con la producción de alimentos de consumo propio de la canasta básica.

Ante técnicos, agrónomos y extensionistas, López Obrador resaltó los resultados del programa de entrega de fertilizantes gratuitos; por ejemplo, el aumento al doble de la producción en Guerrero y la ampliación a Puebla, Tlaxcala, Oaxaca, Chiapas, Zacatecas y Nayarit.

En tanto, la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, destacó que la mitad de la superficie de Ciudad de México es rural y forestal, por lo que existe un apoyo sustancial a las familias que habitan el territorio.

“En 2018 se apoyaba con 200 millones de pesos al campo de la ciudad. Nosotros lo elevamos a mil millones de pesos, de manera que, considerando 2022, habremos invertido en el campo de Cdmx 4 mil 200 millones con tres programas: Altépetl; Bienestar para el Campo, nuestro propio Sembrando Vida, y Bienestar para el Bosque, con 336 técnicos extensionistas que tenemos en la ciudad.

“Con ello, hemos logrado aumentar 53 por ciento el número de productores de maíz, la recuperación de 4 mil hectáreas que

estaban ociosas y contamos con un Banco de Semillas nativas y criollas de maíz; de igual forma, duplicamos las hectáreas sembradas con la Red Hidrológica en la zona baja”, agregó Sheinbaum.

Más recursos a pensiones

El gobierno federal prevé ampliaciones presupuestales a cinco de sus programas prioritarios en 2023, entre ellos las pensiones para personas con discapacidad y adultos mayores, en contraste con la reducción de recursos a los programas de vacunación y de reconstrucción, entre otros.

Según el análisis “Aspectos relevantes de los precriterios de política económica 2023”, elaborado por el Instituto Belisario Domínguez del Senado, “se esperan ampliaciones presupuestarias en al menos cinco programas, que tendrán incrementos de entre 5.9 y 44.3 por ciento.

Adicionalmente, se estima un crecimiento del PIB de entre 1.4 y 3.4 por ciento en 2022, y para 2023 de entre 2.5 y 3.5. ■



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP-8

16/05/2022

NACIONAL

CLAVES

Apoyos

El presupuesto para la pensión de personas con discapacidad pasará de 20 mil 37 mdp a 30 mil 56 mdp en 2023 y la de adultos mayores de 238 mil 14 mdp a 303 mil 700 mdp.

Preclavios

El documento considera una reducción de 14.8% para el programa de reconstrucción y de 4.8% al de vacunación; además, prevé una inflación de 3.3% el próximo año.